

TABLE DES MATIÈRES

POUR LE MOIS D'OCTOBRE 1918

[Suite de la page 11.]

	N°	Page
Ministre de la Milice d'outre-mer— <i>Suite.</i>		
Officiers canadiens dans l'armée anglaise	1	4
Permutation d'officiers des bataillons forestiers	3	12
Ministre de la Milice d'outre-mer—		
Les devoirs de la mission	4	8
Personnel de la mission canadienne aux États-Unis	3	7
Monnaie royale—		
Part prise aux travaux de la guerre	4	4
Recherche du platine en Colombie-Britannique	3	5
Postes, ministère des—		
Conservation aux magasins du service postal	3	6
Service postal pour Mackenzie	3	12
Propositions allemandes—		
Sir George Foster fait une déclaration importante	3	9
Recherches scientifiques et industrielles—		
Distribution des allocations	2	6
Expérience pour la fabrication des briquettes	2	5
Expérience concernant la distillation de la paille	3	6
Membres de la commission	3	11
Rapport couvrant une variété de sujets	2	6
Une occasion pour le Canada et ses forces hydrauliques	5	8
Rétablissement civil des soldats—		
La rééducation des soldats mutilés	5	3
Le "trouper" Mulloy à l'emploi du gouvernement	3	1
Maisons dans les Laurentides pour les soldats malades	3	8
Métiers enseignés aux mutilés de la guerre	1	5
Pensions et allocations aux mutilés militaires en apprentissage	2	8
Reconnaissance officielle de l'université Khaki	2	1
Secrétariat d'Etat—		
Archives—		
Lettre au lieutenant-col. Doughty, C.M.G.	3	6
Censeur en chef—		
Nouvelle liste de publications interdites	3	2
Plusieurs détachements sont arrivés de l'autre côté	5	9
Près de 5,000 soldats de retour	2	1
"Western Clarion" prohibé	5	5
Service civil—		
Examens fixés au 15 novembre	3	6
Service national—		
Chiffres éloquentes de l'enregistrement	3	12
Étudiants de Glace-Bay à l'œuvre	3	8
Service Naval, département du—		
Collège naval à Esquimalt	2	8
Les perspectives n'ont jamais été meilleures pour les pêcheries	5	9
Œufs de poissons pour la pisciculture	5	5
Organisation complète d'un service aérien	2	5
Poisson en conserve au Canada	2	4
Prise de poisson évaluée à un demi-million d'augmentation	5	3
Programme naval du gouvernement canadien	3	5
Résumé des règlements concernant la pêche au homard	2	4
Service des levés hydrographiques	1	6
Valeur des pêcheries en 1917	3	4
Travail, ministère du—		
Division du coût de la vie—		
Les provisions de denrées au-dessus de la moyenne	4	10
Provisions accumulées dans les entrepôts frigorifiques	4	6
Statistiques des denrées alimentaires	4	10
Stocks de denrées alimentaires en entrepôt	4	10
Explication des nouveaux règlements sur l'élévation du coût de la vie	3	7
Fraternité internationale des forgerons en appel	5	2
Jugement de la Commission des appels ouvriers	5	2
La commission d'appel modifie la décision du conseil de conciliation	5	2
Patrons et unions s'accordent pour condamner les grèves en temps de guerre	4	9
Portée plus grande donnée aux règlements sur le coût de la vie	1	6
Revue de la situation industrielle	4	12
Suppression des grèves pendant la guerre	3	1
Vers la Victoire—		
Appel du premier ministre de France	1	4

LE PAIN ALLIÉ

Il continuera d'être obligatoire même si la paix est déclarée.

L'insuffisance de la dernière récolte de blé, jointe à la nécessité impérieuse de tenir les engagements que nous avons pris envers les Alliés de leur expédier certaines quantités de blé et de farine, font une obligation à tous les Canadiens de continuer à se servir du "Pain allié", qui comporte l'emploi de vingt pour cent de substituts du blé. Si la paix survenait, nos obligations de ce côté n'en seraient qu'augmentées pendant une certaine période, à cause des besoins pressants de certains neutres, dont la situation est pire que celles des

puissances centrales. La Commission des vivres du Canada a défini dernièrement les substituts du blé qui sont au nombre de quatre: l'avoine, l'orge, le maïs et le seigle. Chaque consommateur doit dorénavant acheter un livre de ces substituts chaque fois qu'il achète quatre livres de farine.

Cette ordonnance permet d'avoir en mains 100 livres de farine par famille, ou autrement dit une provision équivalente aux besoins de 60 jours. Cependant, il est permis d'en avoir 200 livres ou la provision de 200 jours, aux cultivateurs qui auraient récolté leur propre blé et l'auraient fait moudre par un meunier, ou l'auraient échangé avec lui; ainsi qu'aux familles demeurant à une distance de plus de cinq milles d'un moulin à farine ou d'un marchand licencié.

Il est défendu de nourrir le bétail ou la volaille avec du blé pouvant être moulu ou un mélange en contenant, ex-

L'EXPOSITION DES TROPHÉES DE GUERRE CANADIENS ENTRETIENT LES BONNES RELATIONS

Plus de trois millions de personnes ont visité l'exposition canadienne aux États-Unis depuis le printemps.

Aide à l'Emprunt de la Liberté.

Un des moyens les plus efficaces, employés par le gouvernement dans le but de promouvoir des relations amicales entre le Canada et les États-Unis et pour faire connaître en même temps les exploits des Canadiens au cours de la guerre, a été l'exposition des trophées de guerre canadiens, collectionnés par le ministère des Archives. Depuis le printemps dernier, plus de trois millions de personnes ont visité les expositions et 200,000 personnes ont souscrit à l'emprunt de la Liberté au milieu des souvenirs de guerre canadiens. Le 28 mars dernier, l'honorable Martin Burrell fit l'ouverture de la campagne du troisième emprunt de la Liberté et une semaine plus tard, le président des États-Unis prononça son fameux discours au même endroit. La population de Maryland fournit les décors pour l'exposition qui coûtèrent au moins \$65,000. Au bout de trente jours, l'entrée avait dépassé cette somme et 200,000 personnes avaient acheté des bons. Les trophées furent transportés de Baltimore à San-Francisco, où il y eut 175,000 visiteurs en une semaine; à Los-Angeles on compta 225,000 visiteurs en huit jours. Chicago dépassa tous les records en septembre, où un million neuf cent soixante et quinze mille personnes visiteront l'exposition en 14 jours. Le 6 septembre était la journée du Canada. Son Excellence le Gouverneur général, l'honorable N. W. Rowell et sir Edmund Walker représentaient le Canada. Ce jour-là, l'assistance fut de 283,000.

D puis, la collection a été divisée; une partie est envoyée vers le sud et l'autre vers les états de l'ouest. On compte qu'à la fin de la tournée, pas moins de vingt millions de personnes auront vu ces trophées. Les dépenses de ces expositions sont au compte des États-Unis.

Une collection supplémentaire a été envoyée sur la côte du Pacifique. L'exposition est actuellement à Winnipeg. De Winnipeg, elle sera transportée à Regina, Calgary et autres endroits, et de là à Vancouver.

Les expositions au Canada ont déjà rapporté \$25,000 à la Croix-Rouge et on s'attend à ce que la tournée dans l'ouest donne de bons résultats.

cepté si ce mélange a été récolté tel quel, à condition qu'il ne contienne pas plus du quart de blé. Les ordonnances nos 31 et 40 sont rappelées par la présente.

LES MÉNAGÈRES ET LES PROVISIONS DE SUCRE

Il y a encore de petits approvisionnements chez les particuliers et on n'économise pas la seconde cuillerée.

Au cours d'une déclaration sur le problème de la distribution du sucre, le président de la Commission canadienne de ravitaillement, M. Henry B. Thomson, dit:

"Depuis le mois de mai dernier, alors que l'emploi du sucre au Canada a été rigoureusement limité, les manufacturiers, fabricants de bonbons, restaurants, maisons de pension et grands consommateurs ont agi loyalement et se sont soumis à la réglementation de la Commission canadienne de ravitaillement.

"Il faudra approximativement 300,000 tonnes de sucre au Canada pour l'année 1918. Sur ce total, 12,000 tonnes seulement seront employées par l'industrie de la pâtisserie. Si la Commission de ravitaillement rendait une ordonnance fermant les fabriques, elle désorganiserait l'industrie et priverait de leur gagne-pain des centaines de personnes.

"Si on voulait, chez soi, ne pas mettre une "deuxième cuillerée" de sucre dans son thé ou son café, on économiserait 50,000 tonnes de sucre dans l'année. Cette quantité représente plus de quatre fois celle qui est allouée aux manufacturiers de pâtisserie. Avec un peu de bonne volonté, on pourrait l'économiser.

"En dépit de l'ordonnance rendue le 15 septembre, il y a lieu de croire qu'un grand nombre de personnes amassent du sucre chez elles. Dans certains cas, la quantité est faible, mais quand on la multiplie par le nombre des foyers canadiens cela fait une quantité énorme, au total. Peut-être aussi y a-t-il passablement de gaspillage qui, si chacun y mettait un terme, rendrait la situation meilleure.

"Il appartient maintenant au consommateur de seconder la Commission de ravitaillement, comme les manufacturiers l'ont fait. Il y aura alors du sucre en abondance pour tout le monde."

Maïs et blé américain.

On estime maintenant, d'après une compilation semi-officielle, à 2,600 millions de boisseaux la récolte prochaine de maïs aux États-Unis; c'est une diminution de près de 400 millions de boisseaux sur les premiers estimés. Par contre, les récoltes de blé laissent prévoir une augmentation sensible, soit 328,000,000 de boisseaux pour le blé du printemps, une augmentation de 21 millions de boisseaux sur les prévisions d'il y a un mois.

La récolte totale du blé aux États-Unis donnera en toute probabilité 900,000,000 de boisseaux.

L'argent en banque paye 3 pour 100 d'intérêt; l'argent prêté au gouvernement rapporte 5½ pour 100; le choix est facile à faire.

**LES ALLEMANDS RETRAIENT, EN AVANT L'EMPRUNT!
ACHETEZ DES BONS DE LA VICTOIRE!**